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現年42歲的李子豪是現役香港桌球代表，年初才完成WSF
錦標賽並在64強止步。他笑言：「我是一個桌球發燒

友，也是一個運動員。」訪問約在他周一剛開張、位於荃灣楊
屋道的逾萬呎桌球室「Cyle」，當天仍未正式開幕已聚集不少
客人，下午4時多已差不多開了五六張波枱。曾在不同球會打
理多年的他自豪地介紹指，這是一間以「比賽」為主題的桌球
室，「以我的經驗和心得，我也參與了裝修，都是我自己畫圖
的。」他坦言，過往球會老闆對桌球運動不是那麼高要求，也
不是參加比賽出身，裝修和設計未必合心意。

打造專業化環境空間
「你會看到很多燈架在球桌的頂上，除了燈盤上面有銀色的

燈架，進場的入口也有個龍門架，我們最漂亮的一號桌，差不
多九成還原比賽場地，也有觀眾席。」李子豪刻意打造適合比
賽的環境空間，對場內每個細節都一絲不苟，「有燈架可以調
到比賽的橫額，全部枱底也有暖墊，暖住令球桌更乾爽。空氣
淨化、抽濕機，令溫度更穩定，還採購了一個自動計分系統，
追求質素也為客人帶來有質素體驗。」
李子豪說得興起，轉換到「生意人」口吻，他笑問：「知不

知道茶餐廳要多謝誰？」我一時聽不懂問題，他笑笑解釋，
「是『翠華』。為什麼茶餐廳能開到入商場、貴過街舖（舊式
茶餐廳）都有人願意幫襯？因為質素和服務。」他續說：「這
麼大的投資，我們的股東如果不是很想推廣或者支持這個運
動，根本我們可以開四五間火鍋店，我們投資過千萬元，是為
訓練、設備的標準。」李子豪對波樓的質素與要求，能看到他
如何對待熱愛的桌球。

設備質素獲總會認證
趙心童勇奪世錦賽冠軍創造歷史不僅在內地掀起「桌球

熱」，李子豪表示這名新科世界
冠軍亦是香港桌壇最熱門話題，
可見一位明星運動員對帶動行業
氣氛及發展的影響力，事實上
「Cyle」除了贊助港隊世青冠
軍、職業球手張家瑋在球室練
習，亦與桌球總會合作提供場地
資源給16歲以下和成人組訓練，
希望成為本地桌壇「兵工廠」，
造就更多「傳家俊」和「吳安
儀」的誕生。
李子豪強調桌球室以「比賽」
為主題，其設備和環境獲得桌球

總會認證，除了長期舉辦館內賽之外，也是公開賽場地，「我
們這裏本身的質素都是香港歷史最高規格的，普通球會樓底較
矮只有3米多，我們這裏4米4樓底高，平衡空氣的質素、球桌
之間的空間。」他期望打桌球的客人能提升技術，「他們可得
到我們的公關指導，我們逢星期三、日都會有比賽，令打桌球
更專業，大家也有推動力。」
這種對桌球發展的理念和野心，李子豪直言：「想這個運動
更專業化，喜歡這個運動而去做了運動員，都是不知不覺的，
本身只是一個『發燒友』，但可能本身做事都是比較好勝，又
好想做好、完成一件事，經常聽到人對桌球室印象、質素不
好，自然有個心態想想怎樣做好它。」

發展體育運動從來都是先普及、後拔
尖，李子豪冀能為助香港潛質球員打下
更專業根基，「希望喜愛桌球運動的

人，可以在一個更大的舞台、更
加受尊重的一個運動團體裏

面，能夠給這些年輕
或資深運動員機

會發揮。」

香港文匯報訊（記者 葉詩敏）李子豪曾在23歲時獲選入桌
球隊潛質運動員，惟患上良性聽覺腫瘤，退隊做手術割除後休
息了一年多，「但我實在很喜歡桌球，所以康復後堅持繼續打
波。」他很快便恢復水平，繼續參加公開賽，「其實都已經沒
有再想入港隊了，2017年打入公開賽決賽， 香港桌球教練歐志
偉先生問我還有沒有興趣入港隊受訓，我當然是非常榮幸，可
以有這個機會再挑戰自己，那時候我已經是31歲左右。」
運動員身份不僅是光環，亦是一套自我要求的標準，李子豪

笑言打到現在已經「4張幾」，直言「香港運動員」這個身份
與其說是改變，不如說是帶給他很多，「當運動員要很早訓
練，要注意代表香港的言行，有助約束自己、管理自己，幫助
自己的紀律。有時我會看到其他運動的前輩，例如黃金寶、好
朋友麥卓賢，又或是李慧詩，看到很多人怎樣去約束自己、提
升自己，在這個氛圍，也激發出自己的爭勝心。」他不諱言，
入港隊後連學校和家人也為他感到光榮，「我自己也沒想過在
一個不那麼容易參加大賽的新界區，能夠在元朗出到一個李子
豪，我的隊友周漢文也是新界區，都是一件很開心的事。」

曾患聽覺腫瘤
堅持追逐桌球夢

冀成同行仿效改善質素洗刷污名
香港文匯報訊（記者 葉詩敏）
李子豪早年在訪問曾提到自己不煙
不酒，問他是否也因此想為桌球擺
脫「污名」，他直說：「也有點關
係，為什麼你覺得我是打桌球，我
就會坐在旁邊又吸煙或者一定是拿
着啤酒？又或者一定是嘈得很厲
害？我相信現在的客人，或者去紅
館觀賽的家長、小朋友，來到我們
這間球會，會看到另一個桌球室的
模樣。」

「Cyle」正式開業當日，有十多
位同行亦前來觀摩，李子豪認為要
進一步推廣桌球，必須打造出「老
少咸宜」的形象，希望其他新開或
舊有的球會「會仿效或者參考我們
的質素去改變」，建立專業化桌球
形象，「有紀律部隊選擇來我們桌
球室辦賽，亦有中學來舉辦桌球體
驗活動，我相信對整個桌球運動發
展都有正面影響，希望從我們開
始，逐步改善下去。」

看好本地「桌球經濟」
以高規格和好服務打響旗號
香港文匯報訊（記者 葉詩敏）高峰

時期香港曾有超過200間桌球室，不
過目前只餘下50多間，李子豪表示本
地桌球市場其實沒有萎縮，只是被高
昂的租金勸退，很多人轉為在工廈經
營自助桌球室以減低成本，不過隨着
本地桌壇近期迎來多個利好消息，包
括兩大桌球巨星卓林普及奧蘇利雲成
為香港居民、政府宣布桌球體院精英
A級資格將維持到2027年以及進入桌
球室規限放寬等，李子豪看好「桌球
經濟」未來可以重返高峰，不過經營
模式卻需要改變，他希望以高規格及
好服務作為突破點，打造一間香港前
所未有的桌球室，試營兩個月已見不
俗成效：「試行營運兩個月效果是符
合預期，桌球室逐漸累積到一些名
聲，不少人跨區慕名而來，其實桌球

愛好者一星期可以打三四天，我們現
在到星期五、六等比較旺的時間都要
等五六張台。」
從小在桌球室打球練習，李子豪不諱

言因為政府對青少年進入桌球館的限
制，削減不少練習時間。即使現在放寬
進入桌球室的年齡規限，不過要通過審
批仍非易事，身兼運動員和經營者的李
子豪認為部分規例限制已不合時宜，令
他們難以發揮及推廣桌球，希望政策上
能進一步配合，「希望改變規例，我們
是一項精英運動，但桌球和保齡球要被
康文署、警署去監管，這應該已經是不
合時宜的一個法例。」他直言：「無端
端去查牌，無端端有一班人去審視，令
桌球形象變差。希望我們的行業慢慢改
變，我們是一個運動而不是一個遊樂事
業。」

●

李
子
豪
的
場
館
內
設
有
指
導
員
傳
授
桌

球
技
巧
。

受
訪
者
供
圖

●「Cyle」正式開幕當日有不少同行前來觀摩。
受訪者供圖

●李子豪（左二）在2017年打入公開賽決賽。 資料圖片

●有中學在「Cyle」舉辦教學體驗活動。 受訪者供圖

●張家瑋亦在李子豪的球室
練習。 資料圖片

●李子豪盼打造以「比賽」為主題的本地桌壇「兵工廠」。 ●港隊好手張家瑋獲贊助，不時使用VIP房專心練習。

趙心童成為首位中國及亞洲桌球世界

冠軍，隨即掀起一片「桌球熱」，加上

本地桌壇近期亦迎來眾多利好消息，包

括兩大桌球巨星卓林普及奧蘇利雲成為

香港居民、政府宣布桌球體院精英A級

資格將維持到2027年以及進入桌球室規

限放寬等等，令現役港隊桌球代表李子

豪看好本地桌球產業發展前景，豪擲過

千萬元投資開設號稱香港最高規格的桌

球室，希望擺脫「波樓」一貫烏煙瘴氣

的刻板印象，營造更健康、更專業和具

規模的桌球運動氛圍，打造以「比賽」

為主題的本地桌壇「兵工廠」，從而發

掘和培訓更多優秀運動員，延續港隊桌

球手使命。

●圖/文：香港文匯報記者 葉詩敏
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●●李子豪豪擲過千萬投資開設李子豪豪擲過千萬投資開設
號稱香港最高規格的桌球室號稱香港最高規格的桌球室。。


